

Para todo lo relacionado  
con este Diario  
diríjase a los señores  
Dotor o Administrador

Oficina y talleres  
Maldonado N°. 12

# EL Derecho

DIARIO DE LA MAÑANA

ANO IX

Quito Noviembre 29 de 1928

Nº 1.785

## Nota editorial

—  
Tenemos en conocimiento de nuestros lectores que este periódico continuará saliendo como interdiario los martes, jueves y sábados hasta los primeros días de diciembre próximo, en que resanudarán sus labores continuando como diario. Nos vemos obligados a

tomar esta resolución, mientras arreglar perfectamente nuestra prensa y por la falta de tipógrafos, pues los que antes trabajaban en los periódicos clausurados por el Gobierno, fueron llamados a la Imprenta Nacional.

Sobre todo estos inconvenientes «El Derecho» volverá a ser diario.

## Lo que es la Asamblea

La diversidad de críticos y de pareceres hoy que para unos la Asamblea Nacional sea una maravilla, mientras que para otros no sirve de nada; unos la tienen como la representación genuina de la voluntad del pueblo, en tanto que otros la consideran como miserable obra del Gobierno; estos aplauden a rabiar los actos del poder legislativo, aquéllos creen que todos sus actos y labores se reducen a perder tiempo y ganar la sucesiva dictadura. Pero nosotros poniéndonos en el término medio y procediendo con imparcialidad y justicia, podemos firmar lo siguiente:

La Asamblea no representa al pueblo, por que ésta no hizo la elección de los diputados que la componen; la Asamblea fue formada ad-hoc por el Ejecutivo para que sirviera de instrumento; la Asamblea está compuesta en su mayoría de analistas en ciencias políticas, administrativas y económicas, de manera que las imposibilita para ser buenas legisladoras; la Asamblea lleva la consigna «píe a pie a la Historia».

Respecto de Mr. Hoover, no podemos adelantar con certeza, tanto por razones de corta duración de su Gobierno y su actividad con los países de Centro y Sud América, para decir algo definitivo sobre su orientación política e internacional; aunque, por otra parte, la prensa Sudamericana no ha dejado

Se necesita  
tipógrafos  
en esta im-  
prenta

AGENCIAS DE ESTE  
DIARIO

En Tulcán.—Almacén del señor Julio F. Córdoba.  
Ibarra.—Almacén del señor José Miguel Lecor.  
Cuenca.—señor Eusebio Cobos.  
Latacunga.—Almacén del señor J. Daniel Narro.  
Ambato.—señor José Raúl Galarraga.  
Riobamba.—señor Vicente Domínguez.  
Loja.—Excmo Sr. Católico Fernando Lequerica.

## Sarcasmo o tomadura de pelo?

Mo todo ha de ser penas y sanciones, disgustos y contradicciones, desastres y pesimismos en esta infeliz tierra, feliamente de tiempo en tiempos no faltó quien nos amenazara la vida y nos proclamara parentesis de regocijo y soñaz; pues en Guayaquil acaba de darse la nota festiva un Dr. Ayer, iniciando la idea de que Mr. Hoover y el Dr. Ayer se encuentren en la Rotonda y plágien el abrazo histórico que en su lugar memorable se dieron los dos libertadores de Sud América, Bolívar y San Martín.

No sabemos si el espíritu de exhibicionismo, de originalidad, tal vez de adulterio a los poderosos es el que mueve a sugerir semejantes ideas; porque para una insinuación de esta naturaleza no hay que fijarse en las tácticas políticas de las personajes, sino que en actuación, antecedentes y deseos están de acuerdo con el suceso histórico que se trata de recordar; y francamente parece un sarcasmo o tomadura de pelo que un Diccionario o un imperialista sea equiparado a los emancipadores de un continente.

Respecto de Mr. Hoover, no podemos adelantar con certeza, tanto por razones de corta duración de su Gobierno y su actividad con los países de Centro y Sud América, para decir algo definitivo sobre su orientación política e internacional; aunque, por otra parte, la prensa Sudamericana no ha dejado

que han hecho y hacen que la obra emanicipadora de Bolívar y San Martín fuere, como si estos gloriosos padres hubieran arado en el mar, no pueden nunca perdiar el histórico abrazo de Guayaquil.

Istos anticuos de arte, que nos pueden ser dados de la República bajo ningún concepto: Es natural y justo que se le haga, que huella recopila a Presidente de Estados Unidos que llega a nuestra Patria; pero si analizamos, por el coro sacional, que no haya despidos, ni adalidaciones, ni engaños humillaciones. Como Nación, como Estado, como embrión de la Comunidad Interamericana, el Ecuador se mostró tanto como la gran Nación del Norte.

Se Suplica  
A nuestros amigos y suscritores que tueran noticias de sociedad que desearán dar a conocer al público, se dirigidnos avisar a nuestra redacción.

## Sensibles desgracias

Se impone más  
cuidado por parte de  
las madres

Agradan a la caridad  
católica

—

Anterior, en el barrio del Agua, dos niños de tres y cuatro años de edad a quienes su madre, también de edad, dejó encerradas en un cuarto, han permanecido asilados dentro de un bañal, donde seguramente se introdujeron ainger, Ocasionalmente, se levanta con su infantil travesura, pasa si besa si se ha corrido cayéndose la tapa, impidiendo al que las infelices criaturas pudieran salir si respirar.

Confiamos que en breve pueblan las madres tengan más cuidado con sus hijos, pues es también muy generalizada dejar abandonadas en las habitaciones a niños de corta edad, que por falta de razón y por la inocencia del pellejo, están expuestos a lamentables desgracias como la que deporámos.

En estos últimos días, un niño de tres meses de edad, a quien su madre dejó solo un momento, ha sido devorado las piernas por un perro, falleciendo a continuación; otro niño ha caído en un barril lleno de agua, ahogándose enseguida.

Urge el que se establezcan casas destinadas a la atención de los niños, cuyas madres a causa de su trabajo y de la indigencia, no puedan atender personalmente a día a día a sus hijos. El Asilo «Antonio Gil», lleno en parte, esta necesidad de verdaderos beneficios populares; y igual la caridad católica y los sendimientos de la humanidad y civilización arbitra en forma de evitar acontecimientos tan penosos y desgraciados, como los que anotamos.

Los periódicos oficiosa están llenos de datos de las recepciones entusiastas que dieron al viaje el señor Dictador infantino y su comitiva.

Continúan con gran entusiasmo los preparativos para la recepción y gresión al Presidente electo de Estados Unidos. Se está trabajando con fervor en la tarea de mejoramiento y ornato de varios edificios públicos y de centros sociales para que presenten alabanzable aspecto ante las miradas curiosas e inquisitoriales de Mr. Hoover y su comitiva.

Avanza con rapidez los trabajos de pavimentación habiendo ejecutado con solajadura la inauguración de las obras de alcantarillado y drenaje.

Ha causado hilaridad y fastidio comentar la singular ocurrencia, sugerida desde «El Telégrafo», por el doctor Alavedra de que Mr. Hoover y el Dr. Ayer, parodiando al historiador a Dr. Bolívar y San Martín, se encontraron y abrazaron en la Rotonda es decir en el mismo lugar donde aquellas Libertades tuvieron su histórico saludo. ¡Qué honor para la familia, para Ayer y Ayer, el uno imperialista y el otro Dictador, al hacerse reproducir un acto trascendental en la historia y en la autonomía de los pueblos.

En fin, por razones de cortesía por tratarse de quedadas distinguidas que visitan a la Patria, que siempre es culta y hospitalaria, no comprendemos más extensamente este anacronismo.

El sábado 26 llegó a este Puerto el señor doctor Arturo Arango, Ministro del Hacienda y del Gabinete del Perú.

El viernes oficial estuvo en el casa por la veniana para recibir no sólo a Hoover sino a un también al señor doctor Ayer, Ministro del Estado y plana mayor de acémpanas y familias.

A la nota dada por el doctor Alavedra, ha venido a sumarse, la actividad antipatriótica y profundamente impopular de las empresas ferroviarias de esta plaza, que han denegado una solicitud pidiendo continúa el impuesto a las ventas.

Los periódicos oficiales están llenos de datos de las recepciones entusiastas que dieron al viaje el señor Dictador infantino y su comitiva.

## A nuestros colaboradores

Nos permitimos indicar a nuestros colaboradores y amigos, que todo artículo de polémica o que implique censura contra personas o entidades determinadas, deben ir con los respectivos nombres y apellidos del autor; toda colaboración que no llenare este requisito no podremos publicarla. Igualmente, publicaremos que las correspondencias epistolares no nos envíen con la acostumbrada firma de respuesta, idápara poder darlas a la publicidad.

## Gran Hotel Vivero

El primero de Septiembre se inauguró en Ambato un cómodo y bien situado Hotel, Instalado con todo el confort y dependencias propias de un establecimiento moderno. En este Hotel encontrarás el clima todo cuanto puede desear para su comodidad y recreo, pues cuenta con habitaciones elegantes y elegantes, amplios salones de comedor, bar bien surtido al gusto más exigente, billar y varios otros servicios.

## Por la enseñanza privada Desea usted representarla antes mencionados?

Cuestión capitalísima

Lecciones de la  
experiencia

Los actuales y discutidos  
de otros países han  
dado venir de lección  
nuestros gobernantes. La  
enseñanza privada reporta  
innumerables beneficios a la  
patria, y es, por lo tanto,  
digno, por suerte, de la  
consideración y el respeto  
de los gobiernos patrios.

La economía nacional  
pide que se atienda a la  
necesidad de la enseñanza  
privada, de modo de concretar  
un poco más la enseñanza  
de los países.

### LA ENSEÑANZA PRIVADA EN NUESTRA PATRIA

Y cuando decimos en  
enseñanza privada, entendemos  
la enseñanza secundaria,  
que no se da en los  
Colegios nacionales ni por  
profesores nacionales, sino en  
los pifiales y por profesores  
particulares; que no  
agrava en su solo centro  
el erario nacional, sino que  
se sostiene por el dinero  
de los ciudadanos particulares.  
Pero estamos tentados de preguntarnos si hay  
algo que sea más privado  
en el Estado; si podemos  
llamarla tal la que recibe  
en dos o tres Colegios  
nacionales, con una vida  
continua zozobra, faltó de  
todo amparo, atada de pies  
y manos para toda iniciativa  
y por completo sometida  
a la enseñanza oficial.

Aplíquemla con amplio  
criterio y juicio sereno a  
estos rotos de ensueños  
secundaria, a naciones que  
lucharon en general so-  
bre los demás, y en el  
terreno ya ido a la sal-  
vaguardia de los derechos  
de la patria potestad. Por  
eso, a pesar de su dedicación  
al servicio y sus servicios,

Importancia de la  
descentralización  
y la descentralización  
de la administración  
local, es punto de gran trascendencia pa-  
ra el progreso cultural de  
los pueblos, y en  
el aspecto económico a  
los ciudadanos, y en  
el terreno ya ido a la sal-  
vaguardia de los derechos  
de la patria potestad. Por  
eso, a pesar de su dedicación  
al servicio y sus servicios,

No se debida; Aunque se  
Cancé, Calmesus Nervios y  
Desarrolle su Constitución

Camino a 3 a 8 Kilos de peso

en cortas temporadas.

Lo que pide el pa-  
triotismo

Sí deseas unirte dejar de perdonar  
el número de los flacos, aumentar es-  
tuvo en el círculo de los que  
querían su constitución cosa de la banca  
y compra un frasco de CARNOL

Los amigos pintados, el  
(pintados) y empieza a tomar al día, quiere hacer sin ofec-  
tos permanecerá de cada cuadra. A los once apasionadas la hi-  
pendería de los resultados pasa la hora de la cultura, case-  
rábalo usted ganado en peso por el mi-  
tido y continuando el trámite, han dado a su  
mismo alzamiento a su propia patria, patrón ciudanano, que  
no se acuerda de su apoyo a su patria.

Las personas delgadas casi inspiran lágrimas, hombres de ciencia y  
toma por su delgadez y se contagian letres, estadistas emi-  
tidas por los robustos, de los dentones, que han sabido o-  
ser de toda servidumbre, de todo sufrimiento, con honor el nom-  
brar y fortalecer. No basta aumentar el consumo dentro  
y aumentar la alimentación para conseguir

el consumo dentro y  
aumentar la alimentación para conseguir  
el aumento de carne, sino que es la  
fuerza de los linderos de la  
patria. Desahogar algunos  
gados, comen más que las personas  
gruesas, pero, sin proyección, porque su  
organismo no está en condiciones de absor-  
berlos, por medio de leyes  
que protejan a los animales, que  
el CARNOL sea pastilla con cada cosa, sencillas y sencillas, y sirve de agente assimilativo y forma  
el lazo de unión entre el comer y el  
hacer patriótico, que sirve

para que los demás, que  
no tienen fuerza, se acuerden de la  
patria.

Quando desaparezcan pri-  
meros edificios por medie-  
en tomar el CARNOL. Comprelo en  
cuálquier de las siguientes droguerías estimularán los inge-

nios con la noble emulación, la unión, la amistad, la comprensión de la competencia; y  
nunca la ración intelectual, la  
vigorosa y sana batalla  
en la juventud, en la  
edad adulta. Para esto no se  
confían millones en el pre-  
supuesto, basa media de  
una de artículos, condicione de la Convención.

Lo que exige el Estado  
para nombrar Nacional

Los dirigentes, padres  
en alguna libertad, olvidan  
no sólo la pasión, pero  
de los impuestos.

Esa soberanía, y magna  
de las construcciones del col-  
legio Maldonado de Rio  
Bamba, del Bolívar, de  
Ambato, del Mjia de Qui-  
oto, con sus valiosas  
maestras y maestros, con sus mu-  
chos, laboriosos, mate-  
riales de enseñanza, y su  
numeroso profesorado, y  
estudiantes, cuestan millones  
al Estado. Pero el Esta-  
do no libra el dinero;  
el Estado con una mu-  
nicipio del contribuyente  
lo que reparte con el que  
los empleados. Esos mi-  
llones salen de los bo-  
bos de los agricultores, de los co-  
merciante, de los burgueses  
y propietarios. Los  
Colegios privados, repito,  
no quedan en contado al  
Gobierno, ni poseen edificios,  
ni poseen su profesorado, ni  
poseen su material escolar, ni  
nada. Hay otra ma-  
yoría en razón, más con-  
forme con los elementos  
principios de patriotismo,  
de economía, de adminis-  
tración, que el mirar con  
simpatía comisiones a  
los centros privados, an-  
gustios, rompe de las  
periodistas, que es lo que  
los tienen engañados, e  
invadidos a la enseñanza  
oficial.

No son estos los bien-  
hechuras del erario públi-  
co.

Lo que reclama el  
Estado a los dere-  
chos ciudadanos

El derecho a educar a  
sus hijos, lo hemos repetido  
hasta la saciedad, es  
un derecho innato de los  
padres y uno de sus deberes  
más sagrados y exti-  
tos. No lo reconocen y  
practican los mismos que  
combatieron como patri-  
tas contra el régimen  
que confió en ellos  
la educación de sus  
hijos.

Si un padre no admis-  
ta o odia a su hija

Ya que en el Grito  
Nacional hemos dado co-  
mienzo tratando sobre es-  
te tema, vamos a continuar  
en este diario, con el  
fin de ilustrar el criterio  
del público, y de la H. A.  
Asamblea Nacional, a la  
cuál lo pedimos se sirva  
pasarla vista, ya que es  
los puntos están compa-  
ñados con el conocimien-  
to del terreno y pueden  
redundar en el mejoramiento  
administrativo y  
patriótico.

El Oriente esa imponente  
zona tropical que, en el  
océano Pacífico, se extiende  
desde Suramérica hasta  
el Marañón y desde las  
faldas de los Andes hasta  
el Putumayo, es el positi-  
vo emporio de la riqueza  
en tierra, mirado por  
toda los aspectos comer-  
ciales, industriales, agricu-  
lturales y mineros.

Paro que la Prov-  
incia, siempre monili-  
camente, con el hombre, ha  
legado al frenesí en ese  
inmenso territorio, como  
en su óptimo recubren en el  
sector de sus descorazonados  
vistas.

El Oriente es rico y es  
lo suyo, y si para noso-  
mos no es

El derecho a educar a  
sus hijos, lo hemos repetido  
hasta la saciedad, es  
un derecho innato de los  
padres y uno de sus deberes  
más sagrados y exti-  
tos. No lo reconocen y  
practican los mismos que  
combatieron como patri-  
tas contra el régimen  
que confió en ellos  
la educación de sus  
hijos.

Si un padre no admis-  
ta o odia a su hija

El Oriente es rico y es  
lo suyo, y si para noso-  
mos no es

El derecho a educar a  
sus hijos, lo hemos repetido  
hasta la saciedad, es  
un derecho innato de los  
padres y uno de sus deberes  
más sagrados y exti-  
tos. No lo reconocen y  
practican los mismos que  
combatieron como patri-  
tas contra el régimen  
que confió en ellos  
la educación de sus  
hijos.

Si un padre no admis-  
ta o odia a su hija

El Oriente es rico y es  
lo suyo, y si para noso-  
mos no es

El derecho a educar a  
sus hijos, lo hemos repetido  
hasta la saciedad, es  
un derecho innato de los  
padres y uno de sus deberes  
más sagrados y exti-  
tos. No lo reconocen y  
practican los mismos que  
combatieron como patri-  
tas contra el régimen  
que confió en ellos  
la educación de sus  
hijos.

Si un padre no admis-  
ta o odia a su hija

## Pedimos

A nuestros amigos, escritores y favore-  
cedores, nos envíen sus avisos y anuncios comerciales  
y industriales; pues ésta es la mejor forma de  
apoyar y sostener a la prensa, aparte del propio  
beneficio que recibe el anuncianta con la propaganda  
del aviso.

**CARNOL**  
PARA PERSONAS

**DELGADAS**  
que deseen

**ENGORDAR**  
Tomado Carnol generan  
de 2 a 8 Kilos en pocas semanas.  
Se vende en Farmacias  
y Droguerías.

trazas aún no ricido el pro-  
yecto que debe reparar.  
nos no se debe a oficio  
sa que, al descuidar en a-  
bandono, como se merecen,  
abriendo amplias vías de  
comunicación y fomento  
garantizan remunerativa-  
mente la immigración  
de capitales y de brazo;  
pura por los senderos que  
existen, mal se puede ex-  
plotar una zona que tiene  
los murallas chinas,  
el guerro, rigido topo  
de los Andes.

La base fundamental  
para aprovechar las  
selvas orientales es, cami-  
nes, pero también buenas  
señas ferroviarias o carro-  
teras.

El Perú ha aprovecha-  
do de esas selvas en la  
explotación de gomas, por  
que las arterias fluviales  
le han servido de cam-  
inos expeditos en su ex-  
tracción y comercio. Ca-  
rto allí nació solo al año  
se interna en el Oriente  
y se pierde a la Amazona  
que se encuentra en el  
territorio, hasta cuando el  
caucho fué un renglón del  
granos exportaciones, mu-  
chas a nosotros solo no  
ha producido amargas y  
desastres.

On carreteras o ferro-  
carries al Oeste, no pudiendo a sus o-  
ciosos necesidad de recurrir a tanto gravamen  
que reciben hoy al país  
que están en actividad,  
porque el comercio, la  
agricultura y las indust-  
rias organizadas allí da-  
rian para mucho al Esta-  
do.

El Cacao, el café, la pa-  
ja toquilla, la caña de azu-  
car, el ganado, etc., etc.,  
con actores comerciales  
y terribles, que una  
Marañón con Lujos, Ques-  
os, Ambato y Quito, y el  
intercambio comercial de-  
recto con el Brasil, Euro-  
pa y Asia sería para noso-  
mos el primer torrente de  
riquezas que vendría  
transformar costumbres,  
ideas y políticas económicas;

si a esto se agregara  
la explotación de una riqueza  
minera, atrayendo  
grandes capitales representa-  
dos por compañías social-  
es y honorables, en bases  
y quitanatas, y gastos  
de vivienda, que no aspiran más  
a una vida vegetativa.

Los caminos son las ar-  
terias por donde corre la  
sangre de la vida econo-  
mica en las ciudades, de  
aquí que recomendamos a  
la Asamblea Nacional, pro-  
que dote una suma con-  
siderable de dinero para  
o minos al Oriente, princi-  
piando al primero de mayor  
importancia y que sea den-  
en un día consecución directa  
en Marañón.

Esto es la verdadera po-  
tencia nacional patriótica  
y la principal que quedo-  
mos separar, los que aman  
a su patria y desean  
que la prosperidad patri-  
ta de su pueblo, hogar  
del mundo, marquen y la  
salvaguarden.

Domingo Romero Terán  
Maniebla, tal pu-  
blicación sus avisos  
y folletos.

Caro, que es lo que  
existen en cantidad au-  
ficiente tanto ambicio-  
nables para mover grande-



## Velada literaria musical

Como están anunciadas en el menú del Colegio de San José de la Velada ofrecida al Río P. Provincial, Antonio Bracamontes J., en testimonio de gratitud por la bendición permaneciente del P. en la Capital. Pocas veces como ésta han tenido ocasión de reunir más y mejor las aptitudes literarias y artísticas de profesores y alumnos del primer y plenilunio de ese 25 nos se pondrá el Koudelka quién a dirigir de espacio y tiempo para reír y ponderar el éxito sobresaliente de esta brillante velada, digna del aprecio y gratitud de los egresados hasta la más alta y benéfica industria cubierta del agasajado, a quien presentemos también nosotros, aprovechando la oportunidad, nuestro entusiasta saludo y nuestro sincero homenaje de respeto y consideración.

Dijo comiendo a la veada con los amigos nacionales y españoles, habiéndose ejecutado este último como especial homenaje a la nacionalidad boliviana erguida y a nuestra Madre Patria.

A las de dar comienzo al hermoso y universitariamente compuesto drama «La Vida es Sueño» del Ovidio de La Rosa, el Sr. José Chiriboga Villagómez pronunció un eruditó y bien trazado discurso sobre la obra literaria del gran Poeta Gallego, y el Sr. Francisco T. M. hizo un notable estudio sobre el argumento y bellezas literarias del drama citado.

Los solos cantados por el R. Pedro Gómez fueron muy apreciados, así como también la canción del soldado y la hermosa pieza «A la más linda de Otoño Roja» del R. P. Luis Vilas S. J. por la que fue premiado honroso en un concurso internacional.

El bellísimo drama, fue representado con gran propiedad y lucimiento, pues todos los actores desempeñaron su mejor esfuerzo, sublimando, el Sr. Rodríguez Pérez en papel de S. ignacio.

Vayan nuestras felicitaciones a los profesores y alumnos de San Gabriel que, al mismo tiempo, que una prueba de su cultura intelectual y artística, han dado también la de su almagacidez y noblemente fértil.

**Anuncio** Ud. en su periódico ha ciñido cooperativa al incremento de sus negocios y al mejoramiento y vida de la buena prensa.

## AVISOS TELEGRÁFICOS

Recibimos avisos telegráficos a medio centavo palabra, es de la mitad de precio de la tarifa actualizada actualmente en el diario nacional; un aviso de 10 palbras cuesta 5 ctvs.

## Retorna la plutocracia?

El Superintendente de Bancos Sr. Harry L. Tompkins, en el informe presentado al Ministerio de Hacienda, hace trascender nítidas revelaciones de las influencias políticas en las finanzas nacionales y de los intereses creados que priman en ellas, suspendiendo los de la nación.

Con la franqueza y honestidad de varón fuerte lanzado para conocimientos del Ecuador, esta frase tremenda, que basta para denunciar la corrupción política inconfundible, hacer cesar la venta de los ecuatorianos cogidos con el brillo de las apariencias y hacer temblar en las entrañas de los miembros del gobierno: «Quienes no responden a la nación ni a su gobierno son los mismos altos funcionarios del mismo gobierno...»

Estas aseveraciones son graves, profundamente graves, puesto que significan que la renovación política que se trató de realizar con la revolución juliana, figura de santos franceses y estadounidenses como ha tenido, ya tener el definitivo fracaso, la resonante y vergonzosa claudicación de ceder a las influencias políticas, a los intereses creados, manejados por los mismos altos funcionarios del gobierno... Incurable es la corrupción política del Ecuador. Los pasistas, los vicentinos, los aduladores, los arribistas, los mismos políticos de los regímenes pasados continúan en el gobierno con los mismos vicios políticos, sentados a la mesa del presupuesto nacional, despidos de haberse servido la sopita juliana, preocupados solo de su bienestar personal, de su enriquecimiento, de su grandeza, de sus placeres, de sus lujo, soñando en crecidos sueldos, en provechos peculiares,

TOMANDO  
CARNOL  
(PARTILLAS)  
engordará Ud.  
En pocas semanas  
Pronto en las tiendas.

KLINGSOR.  
El Doctor del Su

Al lector

Suscribase a este diario, así contribuirá a la difusión de la buena prensa.

## El General Primo de Rivera

Ese es común encontrar entre los pueblos amuelos y asturianos engendradas, por los éxtasis las comunidades, por los dolores colectivos y por las vergüenzas a que los han sometido los tumbos vitandos y réquimes políticos vergonzosos.

Su chispa de luz q' salga al duro choque delederal; pero chispas que no encienden la hoguera, que no iluminan nicaldean la atmósfera de la patria que se apagan y pierden en el aire con la misma ligereza con que brotan de la roca.

Estos problemas políticos, cuya solución urgente pide de consumo la razón, la justicia y la lealtad a la tierra, que nos vio nacer y la herencia histórica que heredamos de legar a nuestros hijos, tardan siempre en hallar un héroe que acometa la empresa de resolverlos, sobre todo cuando los males descansan sobre la base de inveterados, que en la práctica producen descontento insostenible mas que hambre de pensamiento y acción para enderezarlos o querer para proponer el remedio.

Por una de estas situaciones, bastante comunes por desgracia, atravesada España hasta hace 5 años y seis veinte menguar su estatura moral y esquinchar su resto de prestigio en el concurso del universo. Y España les hispanoamericanos y extranjeros que aprendieron como historia de España las falencias que desilluminó por sí sola los ingleses y franceses, sus envidiosos enemigos y tenían ya contra la consiguiente predisposición con la realidad actual acrecentada en su conciencia el motivo de su decadencia e inferioridad, y España sufrió internamente por los vicios de la carne y el exterior por el estricto y de prestigio.

Así se debiera baner si hubiese altives de su ágora, honradas de conducta, sentimientos de patriotismo... Pero, desde la mayoría de nuestros hombres, que han perdido su alma en la corrupción política, triunfarán, una vez más, las influencias políticas y los intereses creados. Se desencadenará el contraste con el Sr. Tompkins. Y una vez más, como sucede todos los días, transferirá el mal, para mal de la nación. Y, aparte de todo, la multitud de páginas, de sifantes, de aduladores, de arribistas, de intelectuales que siguen suscitando los bienes de la revolución juliana.

## Prevención



Estas armas de guerra venden en la Relojería y Joyería PARDÓ, Calle Venezuela Quito Ecuador.

## Social

VIAJEROS:

Partió ayer a Guayaquil a visitar a su familia el Sr. Dr. Manuel Sotomayor y Lasso, subdirector del Partido Conservador. Desearnos toda felicidad en el viaje y permanencia en nuestro querido país, al distinguido viajero y considerado amigo.

Para Riobamba, el Sr. Luis A. Chiriboga gr.

A Estadio Unido, la Señora Eugenia Burja Pérez.

A Tambillo, el Sr. Luis A. Cavallo.

Vinieron.

Del sur los señores Lucio Andrade Marvin Augusto, Rafael, y Serrano.

Llegaron de Guayaquil los señores Emilio y Antonio Pallares G.

De Ambato, el Dr. Aurelio Sánchez y familia.

Enfermos: Se encuentra enfermo el Sr. Dr. Joaquín Andrada Velázquez.

Fuá mejor de la grave lesión que sufrió en Tulcán, nuestro digno amigo Sr. Dr. Luis Guerrero. Nos alegramos.

ENFERMOS:

Guarda cama el Sr. Ignacio Chiriboga y el Sr. Manuel Zildimbide Arata.

GRADOS:

Antenoché obtuvo el grado de Doctor en Jurisprudencia el Sr. Dr. Gonzalo Escudero Moscoso. Le felicitamos:

El Sr. Dr. Edmundo Pérez Guerrero previa una lucida prueba oral obtuvo el grado de Licenciado en Ciencias Sociales, mereciendo sobresaliente calificación. Reciba nuestras felicitativas.

FALLECIMIENTO:

Anterior falleció el Sr. Teniente Coronel Luciano Tarán Carrasco: Vayan para sus atribulados dudos y numerosos relacionados y amigos la nota de nuestra condolencia.

¡Igual y agraciado habrá correspondido a ellos con su adhesión testificada en diversos momentos, ratificada con las manifestaciones y ovaciones del último y ninto aniversario de la inauguración del actual gobierno.

¡Que así procedan siempre los pueblos con sus benefactores! ¡Que el pleno que conduce a España no aparte del timón su fuerza mano en muchos años por venir!

José de la Cruz Herrero

## AVISOSTELE GRAFICOS

EMILIO M. MEJIA AGUILAR. Comisionista, vende muebles y libros. Su conocida y acreditada Agencia, recibe a comisión todo objeto y recomienda la baratura de los precios.

Carrera García Moreno.